

## **BAB V**

### **SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI**

#### **5.1 Simpulan**

Berdasarkan hasil analisis data seperti yang telah dideskripsikan pada BAB IV, maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Pemakaian seragam sekolah di SD yang dijadikan tempat penelitian masih cukup disiplin. Sebagian besar siswa masih tetap disiplin menggunakan seragam sekolah walaupun pembelajaran dilaksanakan secara daring, akan tetapi masih ada sebagian kecil siswa yang kurang disiplin dalam menggunakan seragamnya.
2. Pemakaian seragam sekolah di masa pandemi tepatnya ketika pembelajaran daring atau *online* ternyata mempunyai pengaruh besar terhadap tingkat kedisiplinan siswa dalam belajar, hal ini dibuktikan dengan beberapa indikator, yakni siswa yang disiplin memakai seragam sekolah rajin mengerjakan tugas sekolahnya di rumah, serius dalam mengerjakan tugas-tugas sekolah, tepat menjawab dalam mengerjakan tugas, tepat waktu pengumpulan tugas, serta rapih dalam mengerjakan tugas sekolah khususnya bentuk tulisannya. Pada aspek lain, siswa yang disiplin dalam memakai seragam sekolah lebih mempersiapkan diri dalam mempersiapkan keperluan sekolahnya, seperti: buku, pensil, pulpen, dan keperluan lain yang menunjang. Pada aspek sikap di kelas, siswa yang memakai seragam sekolah ketika pembelajaran mempunyai sikapnya sangat baik dalam belajar, yaitu lebih bersemangat dalam belajar, memperhatikan apabila guru sedang menjelaskan, memperhatikan temannya apabila sedang berinteraksi dengan guru, aktif bervartisipasi dalam belajar.

#### **5.2 Implikasi**

Hasil dari penelitian memperlihatkan bahwa pemakaian seragam sekolah berpengaruh terhadap kedisiplinan siswa dalam belajar. Sehubungan dengan hal

tersebut pemakaian seragam sekolah harus tetap dilaksanakan walaupun pembelajaran diselenggarakan secara daring atau jarak jauh. Guru tetap menjaga dan meningkatkan kedisiplinan siswa seperti kehadiran siswa, sikap siswa ketika pembelajaran berlangsung, pengerjaan tugas oleh siswa, menyiapkan keperluan sekolah dan mematuhi tata tertib yang berlaku.

### 5.3 Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian, simpulan dan implikasi yang telah dikemukakan sebelumnya, sehingga didapatkan beberapa rekomendasi sebagai berikut :

1. Untuk sekolah; dalam pembelajaran di masa pandemi yang dilaksanakan secara daring atau *online*, tentunya siswa harus lebih di tekankan untuk memakai seragam sekolah ketika mengikuti kegiatan pembelajaran. Dimana pemakaian seragam sekolah juga termasuk tata tertib sekolah yang harus di laksanakan oleh para siswa. Dan tentunya pemakaian seragam sekolah ini agar siswa senantiasa menjaga dan meningkatkan kedisiplinan dalam menuntut ilmu.
2. Untuk penelitian lebih lanjut; perlunya peningkatan lebih jauh dan mendalam tentang faktor-faktor dari pemakaian seragam sekolah yang dapat mempengaruhi kedisiplinan siswa, dengan pendekatan atau metode yang berbeda. Agar dapat diketahui secara cermat dan lebih mendalam tentang bagaimana pengaruh seragam sekolah terhadap kedisiplinan siswa ketika masa pandemi atau ketika pembelajaran daring.